
Verein Ruderheim des Archigymnasiums zu Soest e.V. 

 

 Protokoll der Mitgliederversammlung am 05. April 2022 

Dauer:  19.30 – 20.35 Uhr 

Ort:  Archigymnasium (Lehrerzimmer, Raum 1.4.2.9) 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (s. Anhang A) 

 

Herr Papenheim begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung 2022. Er 

stellt die satzungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Herr Papenheim beantragt, die Änderung des Datums des zu genehmigenden Protokolls der 

letzten Mitgliederversammlung in der Einladung vorzunehmen, da die Mitgliederversamm-

lung im Jahr 2020 aufgrund der Corona-Pandemie nicht stattfinden konnte. Stattdessen steht 

das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 09.04.2019 zur Verabschiedung. 

Es werden keine weiteren Wünsche zur Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung ge-

nannt. 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 09.04.2019 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird ohne Veränderungen einstimmig ge-

nehmigt. 

 

TOP 2 Bericht des Vorstandes über die Jahre 2019, 2020 und 2021 

Herr Papenheim berichtet, dass der Vorstand im Jahr 2019 Bemühungen angestrebt hat, die 

Saison der Vermietung der Häuser zu verlängern, indem Vermietungen vor den Osterferien 

und nach den Herbstferien erfolgen sollten. Diese Bemühungen zeigen nicht den erhofften 

Erfolg, wobei zu berücksichtigen ist, dass in den Jahren 2020 und 2021 nur eine geringe 

bzw. gar keine Belegung der Häuser stattfand. 

 

Im Jahr 2020 wurde der Betrieb des Landheims pandemiebedingt eingestellt. 

 

Auch 2021 fand keine Vermietung der Häuser statt. Erfreulicherweise sind in diesen Jahren 

weniger Mitglieder aus dem Verein ausgetreten als neue Mitglieder gewonnen wurden. 

 

TOP 3 Kassenbericht 

Herr Dziallas berichtet, dass 2019 mit einem leichten Verlust abgeschlossen wurde. 

Im Jahr 2020 fand lediglich eine Belegung statt. Den Rest des Jahres verbrachte Herr Gärt-

ner in Kurzarbeit. Die beantragte Corona-Sofort-Hilfe in Höhe von € 9.000 wurde gewährt, 

sodass das Jahr mit einem leichten Gewinn von ca. € 2.500 abgeschlossen wurde. 



Auch im Jahr 2021 befand sich Herr Gärtner in Kurzarbeit. Die Corona-Hilfe musste nicht er-

stattet werden. Durch die Einnahmen aus der Sommer-Akademie des Archis am Landheim 

war am Ende des Jahres ein leichter Gewinn zu verbuchen. 

Herr Dziallas resümiert, dass der Verein insgesamt gut durch die Jahre 2020 und 2021 ge-

kommen ist. 

Im Jahr 2022 profitiert der Verein von den noch recht niedrigen Abschlagszahlungen an die 

Energieversorger und der Tatsache, dass voraussichtlich im September das Vereinsdarlehn 

getilgt und der Verein somit schuldenfrei sein wird.  

 

Die augenblickliche Liquidität beträgt circa: 

 Solarkonto:  €   1.000 

 Spendenkonto: € 12.000 

 Geschäftskonto: € 40.000 

 

Die Einnahmen eines Walking&Sponsoring-Laufs des Archis im Herbst 2022 sollen vollstän-

dig dem Verein Ruderheim zugutekommen. 

Ende der Sommerferien soll darüber beraten werden, ob aufgrund der steigenden Energie- 

und Lebenshaltungskosten die bereits geschlossenen Verträge nachverhandelt werden 

müssen und sollen. 

 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfung 

Der Kassenprüfer, Herr Milke, hat die Kassenprüfung vorgenommen und bescheinigt die 

einwandfreie Führung der Kassengeschäfte. Der Kassenprüfer lobt die Arbeit des Vorstan-

des und hebt hervor, dass sich die finanzielle Situation des Vereins so gut wie seit langem 

nicht mehr darstellt. Er rät zudem, die Verträge nicht nachzuverhandeln, wenn die Differenz 

zwischen den variablen Kosten und einem Gewinn nicht zu groß ist, um Kunden nicht zu 

verprellen. 

Der Kassenprüfer empfiehlt, den Vorstand für die Geschäftsjahre 2019, 2020 und 2021 zu 

entlasten. 

 

TOP 5 Entlastung des Vorstandes 

Herr Roß schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Diese wird einstimmig bei Enthaltung 

der Vorstandsmitglieder erteilt. 

 

TOP 6 Vorstandswahlen 

Es wird die Wiederwahl Herrn Papenheims als Vorstandsvorsitzender vorgeschlagen. Die 

Wahl erfolgt einstimmig mit einer Stimme Enthaltung. 



Auch die einzelnen Wahlen Herrn Hollmanns zum stellverstretenden Vorsitzenden, Herrn 

Dziallas zum Kassenwart, Frau Hecker-Wienekes zur Schriftführerin und Herrn Wagners 

zum Sportwarts erfolgen einstimmig mit jeweils einer Stimme Enthaltung (s. Anhang B). 

 

TOP 7 Wahl einer Kassenprüferin / eines Kassenprüfers für das Jahr 2022 

Herr Milke wird zum Kassenprüfer für das Jahr 2022 gewählt. Die Wahl erfolgt einstimmig bei 

einer Stimme Enthaltung (s. Anhang B). 

 

TOP 8 Haushaltsplan 2022/2023 

Die Belegungszahlen für diese Saison sind gut. Lediglich in den Sommerferien sind noch 

Kapazitäten frei, da die Sprachschule Berlitz aufgrund eines Personalwechsels nicht kom-

men wird. 

Bevor endgültige Entscheidungen über Instandhaltungsmaßnahmen getroffen werden, soll 

zunächst bis zum Ende der Sommerferien die Entwicklung der Saison beobachtet und die 

Überschlagsrechnung des Steuerberaters im August abgewartet werden. 

Die Anschaffung einer neuen Abwasserpumpe (ca. € 8.000) ist unerlässlich. 

Bevor im kommenden Jahr die Heizung im Holzhaus erneuert werden muss, soll fachlicher 

Rat einerseits bei der ortsansässigen Firma Drees, anderseits über vom Bundesverband der 

Landheime vermittelte Berater eingeholt werden.  

 

TOP 9 Verschiedenes 

- Herr Milke schlägt die Neugestaltung und Pflege der Homepage durch professionel-

le Kräfte vor. 

- Herr Hollmann schlägt vor, Herrn Gärtner für seine z. T. ehrenamtlich geleistete Ar-

beit im Landheim in den vergangenen zwei Jahren Anerkennung zu zollen, indem 

ihm z. B. eine Corona-Prämie gezahlt wird. Hier ist zu prüfen, ob die Frist zur Bean-

tragung dieser Hilfe bereits abgelaufen ist. In diesem Fall soll die Anerkennung in 

anderer Form erfolgen. 

- Herr Milke regt die Nutzung von Instagram an, um schnell und unkompliziert Kontakt 

zu den Vereinsmitgliedern aufnehmen zu können. 

 

gez.  Anja Hecker-Wieneke 

(Schriftführerin) 

 

 

Anhang B 

 


